

Le Comité permanent des affaires étrangères et du commerce extérieur a l'honneur de présenter son

QUATRIÈME RAPPORT

Conformément au mandat que lui confère l'article 108(2) du Règlement, le *Sous-Comité du commerce extérieur* du Comité permanent des affaires étrangères et du commerce extérieur a étudié le sujet des relations du Canada avec la nouvelle Europe. Le Sous-comité du commerce extérieur a présenté son premier rapport au Comité permanent. Celui-ci l'a adopté à l'unanimité et sans amendements. Il se lit comme suit :

I. L'ÉVOLUTION RÉCENTE DE LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE ET SES INCIDENCES SUR LE CANADA	1
Le marché unique	1
L'Espace économique européen (EEE)	4
Le Sommet de Maastricht	5
L'union économique et monétaire (UEM)	5
L'union politique	6
La CEE et l'Europe de l'Est	8
II. AMÉLIORER LES RELATIONS ÉCONOMIQUES ENTRE LE CANADA ET L'EUROPE	9
Vers une nouvelle ère	9
Améliorer la performance commerciale canadienne en Europe	10
Éliminer les sources de discords bilatéraux	14
III. DÉVELOPPER LES RELATIONS POLITIQUES AVEC LA CEE	15
La Déclaration transatlantique	16
Les relations et l'activité parlementaires	17
IV. RENFORCER LES RELATIONS AVEC LES ÉTATS MEMBRES -- LE CAS PARTICULIER DE L'ALLEMAGNE	18
SOMMAIRE DES OBSERVATIONS ET DES RECOMMANDATIONS	21
ANNEXE A -- LISTE DES TÉMOINS	23